

✓

Santiago, Marzo 29 de 1990

Señor
Carlos Bascuñán
Jefe del Gabinete Presidencial
P R E S E N T E



Estimado Carlos:

Me tomo la libertad de enviarte estas líneas por una razón muy simple: cuando volvimos de Brasilia hicimos un acuerdo con el Presidente. Don Patricio me solicitó que si sabía de algún hecho periodísticamente explotable contra el Gobierno, antes de publicarlo se lo informara para ver otros cursos de acción y solución. "No podemos andar a capazos" -me dijo.

Un poco hacer como en el caso Celle, donde informé con 48 horas de anticipación a Enrique Correa y posteriormente tramité y neutralicé informaciones provenientes desde funcionarios del anterior Gobierno para que fuera nuestro Gobierno el que apareciera sólo decidiendo sobre el caso (Te cuento que incluso Carlos Celle me llamó agradecido porque no le seguimos dando y su salida se dio con su versión).

EL CASO MARCIO GUTIERREZ GYLLEN

Ahora tengo otro caso, sobre el que sé que el Presidente está interesado. Se trata de un Gerente de Finanzas de SERCOTEC, un señor MARCIO GUTIERREZ GYLLEN. Lamentablemente -creo que de buena fe por parte de alguien- que sería don Máximo Pacheco-; y en forma incompleta por parte de otro -que sería Homero Gutiérrez, Gobernador de Talca y padre de Marcio Gutiérrez-, lamentablemente, te repito, la información que esta recibiendo don Patricio es incompleta y errada, por decirlo suavemente.

Te cuento los hechos:

En SERCOTEC se designó Gerente General a doña LYSETTE HENRIQUEZ AMESTOY, Ingeniero Civil, Socialista vertiente Almeyda (personalmente he conversado una vez, muy brevemente con ella, pero tengo buenas referencias de otras personas (Solari, Maira, periodistas amigos, y de un ex - Gerente de Operaciones de SERCOTEC durante el régimen de Pinochet, Eduardo Moya es su nombre y es primo de Federico Willoughby).

Doña Lysette pidió las renuncias a todos los Gerentes de área de SERCOTEC. Incluso el personal de la Concertación de ese Servicio le entregó un cúmulo de antecedentes sobre Gutiérrez, que fueron de tal peso que -al contrario de los otros Gerentes a los que se les ofreció la oportunidad de seguir a contrata colaborando con otras funciones- a Gutiérrez no se le hizo esa oferta.

CARRERA DE LOS REMOVIDOS

Los ejecutivos removidos por Lysette Henríquez fueron Ricardo Sánchez Saavedra, Gerente de Asistencia Técnica, incorporado en abril de 1989 a SERCOTEC por el ex - Gerente General Coronel Atiliano Jara Salgado (hoy Director General del Hospital Militar y hombre de plena confianza de Pinochet -un militar que ante todo le gusta que las cosas operen bien).

Jorge Monsalves Cornejo, incorporado a SERCOTEC en mayo de 1987 por el ex - Gerente General Mauricio Cordaro Dougnac. Provenía del SENAEM. Monsalves entró como Jefe de Departamento en grado 6 y fue promovido a Gerente de Asistencia Financiera por el Coronel Jara en abril de 1989.

Marcio Gutiérrez Gyllén, incorporado a SERCOTEC como Evaluador de Créditos en 1984, sin experiencia profesional anterior. *Grado 12*

En SERCOTEC la carrera funcionaria ha sido desde su creación bastante regular. Solo las tres últimas Gerencias Generales del régimen militar quebraron esta regularidad (los anteriores Gerentes Generales del régimen de Pinochet, señores José Carballal Parodi y Juan Landerretche Gabler eran funcionarios de carrera absolutamente regular; vale decir, más de 20 años como funcionarios, pasando por "ene" jefaturas anteriormente).

El señor Gutiérrez es "hijo - funcionario" de este quiebre, que basa la carrera funcionaria en la adhesión al régimen militar.

En 1984, en noviembre se le contrata como funcionario honorario en grado 12 de la Escala Única. En julio de 1985 pasa a planta con el mismo grado.

OTROS ANTECEDENTES

Pero hay aún más antecedentes, debidamente avalados por testigos y documentos, que hacen que esta mala información que se ha entregado a don Patricio pueda hacer aún más grave el caso.

Por eso te los entrego, ya que sólo anoche el Presidente dijo que una de las formas en que impedía "la burbuja" era a través de los medios de comunicación. Yo creo, al igual como lo conversamos con don Patricio que el ideal es romper burbujas, que no llegue a la prensa, ya que pese a rectificaciones, siempre te mermán fuerzas y erosionan la confianza de la gente.

VAMOS A LOS ANTECEDENTES

El primero, la carrera meteórica y la plena confianza de tres Gerentes Generales del pasado régimen.

Segundo; el señor Gutiérrez es del gran club de los "aparecidos".

Sé que al Presidente se le han presentado poco menos que como un sufrido funcionario militante, que padeció 5 años de incomprendiciones y persecuciones. ¡Nada más falso! Hemos visto su carrera. A ello suma el hecho que en Iquique participó en grupos afines al gobierno pasado (amigo y colaborador del diputado gremialista R.N. Pérez, dirigente local de la pequeña industria a la que asesora SERCOTEC) y participante activo en reuniones y demás de la UDI.

Ahora se dice incluso DC. Falso. Nunca participó en el núcleo de SERCOTEC -tengo declaraciones de sus integrantes- y ahora después de diciembre cuando comenzó a acercarse éstos le dieron con la puerta en las narices. ¿Por qué? Pues saben mejor que nadie que primero se las jugó y presionó por el SI y luego lo hizo por Büchi.

Tercero: Durante su desempeño funcionario presionó y amenazó continuamente a sus subalternos.

Así a la Ingeniero Silvia Ibarra, Jefe de SERCOTEC en Arica y hoy funcionaria del Banco Internacional, la amenazó con la C.N.I. para que le dejara libre el camino. Silvia es DC y prefirió irse de la Institución.

A la Ingeniero Comercial, Patricia Fuster trató de chantajearla recurriendo para ello a buscar antecedentes políticamente comprometedores en Seguridad de CORFO. Patricia es independiente de izquierda y tuvo problemas después del golpe.

A la Administradora Pública, Valentina Valpuesta trató de presionarla buscando antecedentes de su esposo, ex funcionario y Jefe de SERCOTEC, exonerado por el régimen militar por su condición de independiente de izquierda. Para ello recurrió al archivo C.N.I. a través del Jefe de Seguridad de SERCOTEC, un Coronel en retiro, que asqueado por este proceder, negó la información y comunicó el hecho a la afectada. Valentina es independiente.

El señor Gutiérrez tiene también problemas de idoneidad funcionalia. Obra en mi poder fotocopia de declaración ante Notario de un industrial talquino que lo denuncia por coima -le propuso asociarse- para tramitarle un crédito CORFO - SERCOTEC. (El Gerente Jara no siguió adelante el sumario por ser Gutiérrez hombre de su confianza).

Tiene choques (más de uno) en vehículos de la Institución usados para actividades particulares. Los respectivos sumarios no se hicieron por orden de los Gerentes Generales respectivos (en Fiscalía de SERCOTEC hay Abogados DC que declararían al respecto).

Un mecanismo habitual de los altos funcionarios del pasado régimen para incrementar sus sueldos (además del uso de viáticos, vales de benzina, vehículos, etc.) era contratar "asesorías" a honorario.

Para ello usaban un "palo blanco" o "medio pollo" y el trabajo contratado nunca se hacía, aunque los pagos salían religiosamente, ya que los aprobaban los mismos altos funcionarios, que se repartían la plata con el "medio pollo". Todo esto hecho muy "legalmente". Tengo en mi poder las fotocopias de pagos por asesoría financiera contratada para Marcio Gutiérrez en su calidad de Gerente de área. ¡Como sería la tal asesoría que durante el segundo semestre del año pasado SERCOTEC tuvo que cortar hasta la luz, el télex, las fotocopias, etc., por mal manejo de finanzas!

Carlos, hay aún otros antecedentes que me llegarán oportunamente. Tú sabes que en estos casos se da la noticia y de inmediato comienza el flujo de información, ya que todos los que tienen cuentas pendientes con el sujeto noticioso aportan lo suyo. Nuestra experiencia en FORTIN así lo indica.

Marcio Gutiérrez, en mayo de 1986, (después de 10 meses), da su primer "salto". Es nombrado Jefe Regional de Iquique en grado 9 de la Escala Unica.

Un mes después lo reencasillan ganando 2 grados -o sea el salto es con bote y de 5 grados en menos de 1 año (habitualmente en SERCOTEC para eso necesitas una carrera de por lo menos 10 a 12 años). Pero Gutiérrez sigue subiendo y en agosto de 1987 es nuevamente reencasillado; pasa a grado 6.

Dos meses después llega al tope de la carrera, al ser designado Gerente de Administración y Finanzas en grado 4 de la Escala Unica por el Gerente General, Mauricio Cordaro. Para ello exoneran a Adolfo Prudencio Aramayo, funcionario de carrera (20 años en SERCOTEC y militante demócrata cristiano).

Marcio Gutiérrez en 2 años 11 meses hace una carrera que habitualmente en SERCOTEC se hacía en 15 ó más años.

Al mes siguiente es incluso reencasillado en grado 3 de la Escala Unica. (Toda esta meteórica carrera la hace al amparo de Mauricio Cordaro Dougnac, Gerente General y destacado militante UDI, quién descabezó de opositores, especialmente DC el SERCOTEC, preparando el terreno para trabajar por el plebiscito, ~~Posteriormente~~ es ratificado en el cargo, como hombre de confianza por dos nuevos Gerentes Generales, los señores Jaime Sepúlveda Fuentes (funcionario de la Presidencia de la República) y Atiliano Jara Salgado, Coronel de Ejército y hombre de tanta confianza de Pinochet que éste incluso lo reincorporó en febrero recién pasado y lo designó Director General del Hospital Militar.

Estas ratificaciones se hacen pese a que ambos, Sepúlveda y Jara, traen a SERCOTEC equipos completos de ejecutivos de su confianza... o sea Marcio Gutiérrez también lo era.

LOS FUNCIONARIOS

Un último antecedente. Ayer me visitaron dirigentes DC de SERCOTEC para pedirme una manito contra Marcio Gutiérrez. Por eso un párrafo que hoy sale en FORTIN y que se refiere a la revalorización de la carrera funcionaria, que existió tradicionalmente, hasta fines de 1986, cuando llegó a la Gerencia General el UDI Mauricio Cordaro Dougnac, que nombró entre otros a Gutiérrez, Gerente de Administración y Finanzas.

Lysette Henríquez ha designado en las Gerencias de Area a funcionarios de carrera:

FRANCISCA GOMEZ DE LA TORRE, Gerente de Asistencia Financiera, Ingeniero Comercial, -funcionaria en la Institución desde mayo de 1967; independiente pro DC.

GERMAN SCHULTZ, Gerente de Regiones, Ingeniero Mecánico, funcionario desde julio de 1962, Militante DC.

PABLO BALTERA, Gerente de Planificación y Estudios, Sociólogo, funcionario de SERCOTEC, desde septiembre de 1967. Independiente de Izquierda.

ADOLFO PRUDENCIO ARAMAYO, Gerente de Administración y Finanzas, Ingeniero Comercial, funcionario desde 1968; exonerado en 1987, para nombrar a Marcio Gutiérrez. Prudencio Aramayo es Militante DC.

ALGUNAS RAZONES

Te preguntarás por qué me intereso tanto en este caso.

Hay varios motivos. Creo que nada daña más la mística de los partidarios del Gobierno que ver como ciertos sujetos sin calidad moral alguna y sin ningún compromiso político -a veces incluso pinochetistas o gobernistas hasta las 20 horas del 14 de diciembre- copan posiciones en puestos importantes del Gobierno.

Este es un caso muy claro.

Además, conozco muy bien SERCOTEC y a todos sus antiguos funcionarios, siendo amigos de todos ellos, sin importar matices políticos, ya que trabajé allí desde 1967 a 1973, cuando me exoneró el régimen militar.

Por eso estoy bien informado.

Hay un tercer motivo. Soy la persona sobre la cual Marcio Gutiérrez, solicitó se pidieran antecedentes a la C.N.I., para tener los motivos políticos de mi exoneración y así poder chantajear a mi esposa, que es funcionaria de SERCOTEC desde 1967, ha hecho toda su carrera funcionalia allí y actualmente ocupa la Dirección de Recursos Humanos.

Comprenderás porqué estoy mejor informado aún y porque me interesa el asunto.

Pero lo principal es lo otro. Después de pelear tanto contra un régimen nefasto, duele que -de buena o mala fe- se informe mal al Presidente y él pueda tomar decisiones que dañaran su imagen en un sector, posiblemente pequeño, pero que ayudaría a configurar una impresión negativa.

Fraternamente y peleando contra burbujas,

Tu amigo,

WLADIMIR AGUILERA DIAZ